



CH-6371 Stans, Dorfplatz 2, Postfach 1246, STK

An die Mitglieder des Landrates

Stans, 19. November 2020

Obergericht; Ersatzwahl eines Mitglieds für den Rest der Amtsdauer 2020-2024

Wahlvorschlag des Landratsbüros

Sehr geehrte Landrätinnen und Landräte

Für das Obergericht ist aufgrund des Hinschieds von Oberrichter Peter Epper eine Ersatzwahl für den Rest der Amtsdauer 2020-2024 durchzuführen.

Für die Ausarbeitung der Wahlvorschläge für die vom Landrat vorzunehmenden Wahlen ist gemäss Art. 16 Abs. 1 Ziff. 3 des Landratsgesetzes das Landratsbüro zuständig. Mit der Absichtserklärung vom 19. September 2019 haben sich die Fraktionen über die Zusammensetzung der Gerichte und das Wahlverfahren verständigt.

Bezüglich der Anforderungen haben sich die Fraktionen im Weiteren zum Ziel gesetzt, Persönlichkeiten in Vorschlag zu bringen, die den hohen Anforderungen des Amtes genügen. Gefordert sind nebst persönlicher Integrität und gesundem Menschenverstand ein hohes Mass an selbstständiger Urteilsfähigkeit, Gerechtigkeitssinn, Fähigkeit und Wille zur kollegialen Zusammenarbeit, Verlässlichkeit und absolute Verschwiegenheit, Belastbarkeit, eine schnelle Auffassungsgabe und die Bereitschaft, sich auch in umfangreiche Dossiers einzuarbeiten.

Dem Obergericht wurde Gelegenheit zur Stellungnahme zu den spezifischen Anforderungen an das zu besetzende Amt gegeben.

Die SVP hat gemäss obgenannter Absichtserklärung Anspruch auf zwei Mitglieder. Aktuell ist der SVP Laienrichter Rolf Gabriel anzurechnen. Die Nomination einer neuen Richterin oder eines neuen Richters obliegt somit der Fraktion der SVP.

Die Fraktion der SVP hat als Mitglied des Obergerichts Erwin Odermatt, Stans, nominiert. Von den anderen Fraktionen sind keine Einwendungen gegen die Nomination eingegangen.

Das Landratsbüro hat am 19. November 2020 in Anwesenheit des Präsidenten der Justizkommission mit dem Nominierten ein Vorstellungsgespräch geführt. Gestützt auf die vorhandenen Unterlagen und das Gespräch schlägt das Landratsbüro dem Landrat einstimmig Erwin Odermatt, Stans, zur Wahl als Mitglied des Obergerichts vor.

Freundliche Grüsse
LANDRATSBÜRO



Therese Rotzer-Mathyer
Landratspräsidentin



lic. iur. Emanuel Brügger
Landratssekretär